

Madera navarra en el bautizo de la nao San Juan



LAS CALZADAS ROMANAS DE NAVARRA



La empresa Mainate, con la familia como motor

PÁG. **20**

DIARIO DE NAVARRA

PAMPLONA. SÁBADO 8 DE NOVIEMBRE DE 2025

www.diariodenavarra.es

AÑO CXXII. N.º 40.655. PRECIO 2.20 EUROS

La crisis del sector de la automoción se ceba en la Ribera con cierres y despidos

Al cese de actividad de Nano y Mecacontrol se suma un ERE y un ERTE

PÁG. **28-2**9



La vivienda en Navarra, a debate

Expertos abordan en el foro 'DN en Vivo' los problemas que afectan al sector

PÁG. **16-1**

especial sobre vivienda.

INTERNACIONAL

OPINIÓN

NAVARRA
PAMPLONA
DEPORTES
CLASIFICAE
EL TIEMPO
ESQUELAS
CARTELERA

Problemas entre los socios del Gobierno para pactar la reforma fiscal

El **escollo** principal está en torno al Impuesto de Sociedades PÁG. **15**

Las estafas con ganchos creados por IA se disparan en Navarra

 La Guardia Civil recibe 40 denuncias de particulares en lo que va de año PÁG. 12-13

El PSN vuelve a facilitar a Asiron los presupuestos de Pamplona

PÁG. **22-23**

Osasuna busca cambiar en Sevilla su inercia (16.15 h)

PÁG. **50-51**



IGLESIA DIOCESANA

La Catedral acoge hoy el Jubileo de las cofradías y hermandades con 55 grupos

La procesión partirá a las 11.30 horas desde la plaza del Arzobispado en un acto en el que estará presente el paso del Resucitado

DN Pamplon

La Catedral de Pamplona acogerá hoy uno de los actos más vistosos y emotivos dentro del Jubileo de la Esperanza que se está celebrado a lo largo del año. El templo acogerá el gran Jubileo de cofradías y hermandades, donde está confirmada la participación de 55 agrupaciones de toda Navarra. La diócesis anima a los fieles a participar en este evento, que puede considerarse "histórico"

Es habitual que representantes de las principales cofradías y hermandades participen en la procesión del Corpus Christi de Pamplona con sus estandartes y pendones, así como en la procesión de San Fermín el 7 de julio. En esta ocasión la participación se espera más numerosa y vistosa.

La procesión partirá a las 11.30 horas desde la plaza del Arzobispado hacia la catedral. Las cofradías y hermandades estarán acompañadas por la banda de tambores de la Hermandad de la Pasión. La comitiva atravesará la puerta santa de la catedral que permite ganar el Jubileo. A las 12.00 horas será la misa solemne presidida por el arzobispo, Florencio Roselló. Posteriormente se adorará al Cristo de Anchieta. En la celebración estará presente el paso del Resucitado de la Hermandad de la Pasión.

El año Jubilar concluirá de forma solemne el 28 de diciembre. Hasta entones hay un calendario de actos jubilares. El domingo 16 será el Jubileo de la Pastoral Social y el sábado 22 (día de Santa Cecilia), el de los músicos. El 3 de diciembre será el de los deportistas y el 14, el de los poetas y escritores. Está previsto también un jubileo de los médicos y de los abogados.

Egüés impulsa la devoción a su patrono, San Martín de Tours

• El concejo recupera este domingo la antigua tradición del pueblo con una misa solemne, música y degustación de relleno

DN Pamplona

El concejo de Egüés se ha propuesto recuperar la devoción a San Martín de Tours, patrono del pueblo, con una celebración especial, que incluirá misa solemne, concierto y degustación de relleno.

Tal como recuerdan los responsables del concejo, antiguamente las fiestas del pueblo eran en estas fechas por ser San Martín el patrón, pero hace unos años se cambiaron para asegurar el buen tiempo.

"Desde el Concejo de Egüés queremos poner de relieve la vinculación del pueblo con San Martín de Tours y para eso nada mejor que celebrar una misa cantada en la iglesia que lleva su nombre y escuchar después unas canciones que hagan evocar momentos felices a los más mayores, recordando las fiestas de sus años mozos", explican.

También se ofrecerán unos pinchos de relleno, un clásico en las fiestas de antaño, en nuestro pueblo.

Los actos comenzarán a las 10.30 horas con la misa cantada, en la que participará la Cofradía de San Saturnino. Posteriormente esta agrupación ofrecerá un concierto de canciones de siempre. A las 12.30, la Cofradía del Relleno ofrecerá una degustación de este producto típico.

San Martín de Tours fue obispo de esta ciudad, en cuya basílica está enterrado. Allí se conserva también la mitad del manto que regaló a un mendigo que se encontró medio desnudo un día de invierno.



JUBILEOS PARA TODAS LAS EDADES Y CONDICIONES FÍSICAS

Una treintena de residentes de Landazabal (Burlada) encabezados por su capellán, Alejandro Lizarraga Artola, traspasaron esta semana la puerta del Amparo de la catedral de Pamplona para ganar el Jubileo de la Esperanza. En la misa en honor a San Pedro Poveda, don Alejandro les recordó a los residentes la virtud de tener un "corazón sencillo y la ne-

cesidad de vivir la vida con gratitud". Los residentes recorrieron la catedral acompañados por el vicario Miguel Larrambebere y pudieron conocer los nuevos gigantes.

ESTAMOS LLAMADOS A LA VIDA ETERNA

Domingo XXXII del tiempo ordinario (C)

N el evangelio de este domingo, unos saduceos, que negaban la resurrección, se acercan a Jesús con una pregunta que pretende ridiculizar esta creencia. Y él les responde revelando que la vida eterna no es una simple prolongación de la terrena, sino una realidad nueva: quien está unido a Dios vive para siempre.

Ante este mensaje, podemos pregun-

LA BUENA NOTICIA

José Antonio Goñi

tarnos: ¿qué imagen tenemos de la vida eterna? El cielo no es una repetición de lo que conocemos, sino plenitud de vida, donde todo anhelo será colmado en Dios. La resurrección no es solo una esperanza para el futuro, sino una luz que transforma nuestro presente: vivir sabiendo que nuestra meta es la vida eterna cambia la manera de afrontar las pruebas, las pérdidas y las decisiones.

Y, ¿en qué afecta esta fe en nuestra vida de cada día? Creer en la vida eterna no es una evasión de este mundo teniendo puesta la mirada en el cielo, sino un compromiso mayor con la vida aquí y ahora. Saber que nuestra vida no termina nos lleva a vivir con más radicalidad la vida presente, porque cada vivencia terrenal, cada gesto de amor, cada acto de justicia, cada perdón sincero son semillas de eternidad.

Por otra parte, también nos llama a afrontar la muerte —propia o de los seres queridos— no como un final absoluto, sino como un paso hacia la plenitud que Dios nos prepara. Ya que, tal y como nos recuerda Jesús, la última palabra no la tiene la muerte, sino Dios, que nos ha creado para vivir en amistad con él y nos llama, por tanto, a vivir para siempre en su presencia. Esta certeza es la que hace que todo discípulo de Cristo viva la vida en plenitud y mire el horizonte final con esperanza.